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Teilnehmerverzeichnis: 
 

Teilnehmer Bemerkung 

 

Vorsitzender 

Ortsvorsteher Harald Friedrich   

Mitglieder 

Ortschaftsrat Markus Beisel   

Ortschaftsrat Heinrich Friedrich   

Ortschaftsrätin Isabelle Löffler-Haider   

Ortschaftsrat Alexander Münch   

Ortschaftsrat Arndt Wölke   

Schriftführer 

Angestellter Andreas Renner   

 
Tagesordnung: 
 
TOP 1 Fragestunde der Einwohner und der ihnen gleichgestellten 

Personen und Personenvereinigungen 
 

  
TOP 2 Neuverpachtung der Fischereigewässer Itter, Itter/Fahrbach,  

Reisenbach, Sensbach, Pleutersbach, Krebsbach, Brombach, 
Finkenbach 
hier: Ausschreibung 

2020-232 

  
TOP 3 Maßnahmen im Entwicklungsprogramm Ländlicher Raum  

hier: Anträge und Vorschläge des Ortschaftsrats 
 

  
TOP 4 Gedenkfeier zum Volkstrauertag  

hier: Möglichkeiten der Durchführung  
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Beratung und Beschlussfassung 
  
TOP 5 Seniorenfeier  

hier: Möglichkeiten der Durchführung  
Beratung und Beschlussfassung 

 

  
TOP 6 Mitteilungen und Anfragen  
  
TOP 6.1 Aufstellung von Waldsofas  
  
TOP 6.2 Feldwegsanierung  
  
TOP 6.3 Deutsche Kriegsgräberfürsorge  
  
TOP 6.4 Straßenlaternen  
  

Niederschrift: 
 
OV Friedrich begrüßt die Anwesenden. Er stellt die Beschlussfähigkeit und die 
ordnungsgemäße Einberufung der Sitzung fest. 
 

Top 1 
Fragestunde der Einwohner und der ihnen gleichgestellten Personen und 
Personenvereinigungen 

 

 
Keine Wortmeldung. 
 

Top 2 
Neuverpachtung der Fischereigewässer Itter, Itter/Fahrbach,  Reisenbach, 
Sensbach, Pleutersbach, Krebsbach, Brombach, Finkenbach 
hier: Ausschreibung 

2020-232 

 
Beschlussantrag: 
 

1. Für 2021 stehen acht Fischereilose der Gemarkung Eberbach und Ortsteile zur 
Neuverpachtung an. Die Lose 

 

 Los 1 Itter 

 Los 3 Teilstrecke Itter 

 Los 4 Reisenbach 

 Los 7  Sensbach 

 Los 10 Itter/Fahrbach 

 Los 12 Pleutersbach/Krebsbach 

 Los 13 Brombach 

 Los 14 Finkenbach 

  
werden öffentlich ausgeschrieben. 

 
2. Für die Lose 3, 4, 7, 10, 12, 13 und 14 ist kein Fischbesatz zulässig. Der 

Fischbestand reguliert sich aufgrund natürlicher Reproduktion. 
Lediglich in Los 1 ist ein Besatz erlaubt, da kaum natürliche Reproduktion möglich ist. 

 
Der Ortschaftsrat stimmt dem Beschlussantrag einstimmig zu. 
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Top 3 
Maßnahmen im Entwicklungsprogramm Ländlicher Raum  
hier: Anträge und Vorschläge des Ortschaftsrats 

 

 
Bereits mehrfach schon beantragt und protokolliert: 
 

 Weiterführung des Ausbaus in der Baumannstraße (sog. Historische Straße) 
 

 Sanierung der leerstehenden Wohnungen im Dorfgemeinschaftshaus um diese 
wieder vermieten zu können.  

 
Als neuer Vorschlag kommt die Errichtung eines Dorfplatzes hinzu. Hier würden sich zwei 
Standorte anbieten: 
 

 Umgestaltung der kleinen Anlage direkt vor dem Dorfgemeinschaftshaus 
 

 Errichtung auf der Wiese vor dem Spielplatz im Unteren Fahrbachweg im Oberdorf 
 
Der Ortschaftsrat berät die Vor- und Nachteile beider Standorte und bittet die Verwaltung 
Gestaltungsvorschläge auszuarbeiten. 
 

Top 4 
Gedenkfeier zum Volkstrauertag  
hier: Möglichkeiten der Durchführung  
Beratung und Beschlussfassung 

 

 
Grundsätzlich  möchte der Ortschaftsrat gerne an der Durchführung der Gedenkfeier 
festhalten. 
 
Wie Herrn Soldner mitteilte, wurde in einer heutigen Sitzung beschlossen, dass 
Gedenkfeiern unter Beachtung der Corona-Regeln stattfinden können. Eine Skizze wo die 
Kapelle und die  Besucher verteilt stehen sollen, soll zur Genehmigung eingereicht werden. 
 
Falls die Feier aufgrund geänderter Bestimmungen doch noch abgesagt werden muss, soll 
auf jeden Fall eine Kranzniederlegung im Kreis des Ortschaftsrates stattfinden. 
 

Top 5 
Seniorenfeier  
hier: Möglichkeiten der Durchführung  
Beratung und Beschlussfassung 

 

 
Aufgrund der Covid19-Schutzbestimmungen wird eine Seniorenfeier wie bisher bekannt nicht 
stattfinden.  
 
Insgesamt gibt es 95 Senioren im Ortsteil von denen ca. ein Drittel an der Feier bisher 
üblicherweise teilgenommen hatten.  
 
Der Ortschaftsrat berät über verschiedene Möglichkeiten, allen Senioren ein kleines 
Geschenk/ Aufmerksamkeit zukommen zu lassen.  
 
Zunächst soll geklärt werden, ob der Zuschuss von der Stadt überhaupt ausgezahlt wird. 
 
 
 
 



 4 

Top 6 
Mitteilungen und Anfragen 

 

 

Top 6.1 
Aufstellung von Waldsofas 

 

 
Das Staatliche Forstamt hat der Aufstellung des Waldsofas am Waldrand oberhalb der 
Fahrbach zugestimmt unter der Auflage, dass kein Betonfundament eingebaut wird. Nach 
nochmaliger Rücksprache mit Herrn Löffler vom Forstamt, können stattdessen vorgefertigte 
Fundamentteile aus Beton verwendet werden, die man nach Abbau des Waldsofas wieder 
entnehmen könnte. 
 
Weil betonierte Fundamente nicht gewünscht waren schlug Herr Vieser von der 
Stadtverwaltung vor, die Waldsofas bei der Kneippanlage aufzustellen. Aufgrund der neuen 
Situation, möchte der Ortschaftsrat doch, dass das Sofa wie ursprünglich vorgeschlagen am 
Waldrand oberhalb der Fahrbach aufgestellt wird. 
 
In Badisch Schöllenbach soll das Waldsofa nicht am Eutersee sondern am Ende des 
geteerten Mainzer Weges platziert werden. 
 

Top 6.2 
Feldwegsanierung 

 

 
Vom  Ministerium für den ländlichen Raum wurde ein Programm zur Feldwegsanierung 
aufgelegt. Im Februar 2020 wurde Bürgermeister Reichert von OV Friedrich darüber 
informiert. Der Stadt wurden verschiedene sanierungswürdige Feldwege vorgeschlagen um 
entsprechende Fördergelder zu beantragen.  
 
Über die vergangen Monate wurde OV Friedrich seitens der Kämmerei immer wieder 
vertröstet mit dem Hinweis, dass man erst abwarten wolle, was andere Ortsteile möchten. 
 
Bisher ist keine Rückmeldung erfolgt. 
 
Nach Anfrage des Ortsvorstehers hat sich der Landtagsabgeordnete der CDU Dr. Schütte 
zum 06.10.2020 um 12:30 Uhr für einen Besuch angekündigt. Neben der erwähnten 
Thematik sollen auch andere Probleme im Dorf angesprochen werden.  Herr Dr. 
Schütte möchte  seinen Besuch mit einem Rundgang durchs Dorf verbinden, um auch mit 
den Bürgern in Gespräch zu kommen. 
 

Top 6.3 
Deutsche Kriegsgräberfürsorge 

 

 
Ortsvorsteher Friedrich informiert, dass die Unterlagen für die Haus- und Straßensammlung 
eingetroffen sind. Aus  datenschutzrechtlichen Gründen  werden keine Spendenlisten mehr 
geführt . Für Spenden ab 10,00 EUR kann der Spender eine Spendenquittung bekommen. 
Die persönlichen Daten werden dann separat notiert und mit der Abrechnung eingeschickt. 
 
Für die Sammlung im Dorf ist bisher niemand bestellt. Herr Marco Link welcher dies in den 
letzten Jahren gemacht hat, soll erneut angefragt werden. Falls er das in das in diesem Jahr 
nicht leisten kann, wollen die Ortschaftsräte sammeln. 
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Top 6.4 
Straßenlaternen 

 

 
 
In der Höhfeldstraße entlang des Grundstücks Hausnummer 27 wurden 3 neue LED- 
Straßenlaternen ziemlich nah beieinander aufgestellt. Nach Meinung des Ortschaftsrat hätte 
man die Laternen besser aufteilen können. Vor allem im dunklen Kurvenbereich beim Haus 
Nr. 26 wäre ein Lampe sinnvoll gewesen. Da noch nicht alle Lampen montiert sind, lässt sich 
vielleicht noch etwas verbessern. 
 
Nach Mitteilung der Verwaltung sollte die Ergänzung der fehlenden Straßenlampen entlang 
der Amorbacher Straße im Rahmen der Umrüstung auf LED-Lampen geprüft werden. Der 
Ortschaftsrat  ist enttäuscht, dass entsprechende Schritte vom Bauamt nicht rechtzeitig 
eingeleitet wurden. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Ortsvorsteher Der Schriftführer 
 
 
 
Harald Friedrich Andreas Renner 
 
Der Ortschaftsrat Der Ortschaftsrat 
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